



La reserva estratégica de frijol asciende a 17 mil quintales para el abastecimiento del mercado nacional.



Hernán Ávila es el titular del IHMA y garantizó el abastecimiento de granos básicos a la población.

CONFIRMAN AUTORIDADES DEL IHMA

IHMA aumenta reserva de frijol a 17 mil quintales

Para garantizar el suministro de granos el Gobierno ha emprendido medidas de prevención para adquirir el grano a nivel nacional a través de convenios con productores nacionales

Tegucigalpa, Honduras

Ante las acciones de los acaparadores de granos básicos en el país, el Gobierno emprendió una serie de medidas para garantizar el suministro de granos a la población. Las medidas son acompañadas por instituciones como el Banco Nacional de Desarrollo Agrícola, BANADESA, la Secretaría de Agricultura y Ganadería, SAG y el Instituto Hondureño de Mercado Agrícola, IHMA. El objetivo es adquirir los granos de manera directa con los productores nacionales que han sido beneficiados con el Bono Tecnológico Productivo, BTP.

Estas acciones están orientadas principalmente en garantizar el suministro de frijol a la población hondureña. El director del IHMA, Hernán Ávila, explicó que la reserva estratégica en este momento asciende a 17 mil quintales de frijol que están disponibles para comercializar a través de la Suplidora Nacional de Productos Básicos, BANASUPRO. Ávila reveló que esta semana comienza a salir la cosecha de postrera tardía en algunas zonas y que se está haciendo la compra preventiva, llegando al lugar de los cultivos con el propósito de que en el mes de marzo se pueda contar con 50 mil quintales de frijol. Para esta semana se tiene contem-

"Estamos trabajando con los productores que tienen parcelas que están tecnificadas con sistemas de riego para poder comprar esa producción y poder garantizar al pueblo hondureño el abastecimiento de este producto a nivel nacional"

Laura Suazo
Titular de la SAG

plado la compra de 3,000 quintales de frijol de la cosecha de postrera tardía para seguir abasteciendo el mercado nacional.

Estrategias

Sobre el particular, la titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería, SAG, Laura Suazo, manifestó que se está realizando una propuesta de compra de todo el grano de la producción nacional con productores beneficiados con el BTP, para incrementar la reserva estratégica de granos básicos en el país. Se ha hecho una triangulación de esfuerzos con BANADESA, SAG e IHMA, para poder obtener la base de datos de todos los beneficiarios

de créditos agrícolas para poder contactar a esos productores y poder obtener la compra directa del grano. "También estamos trabajando con los productores que tienen parcelas que están tecnificadas con sistemas de riego para poder comprar esa producción y poder garantizar al pueblo hondureño el abastecimiento de este producto a nivel nacional!"

Convenios

El titular del IHMA, dijo que una de las medidas que se han adoptado es el convenio con BANADESA para el pronto pago a los productores que proveen los granos básicos y eso ha venido a dar credibilidad a la institución para que ellos puedan vender sus productos de forma directa. Los precios se mantienen a 80 lempiras la medida en los puntos de venta de BANASUPRO a nivel nacional y "nosotros como IHMA también tendremos puntos de venta para poder acercar el producto a la población a 75 lempiras la medida", dijo Ávila. El apoyo que está brindando la Presidenta Xiomara Castro al agro ha sido importante, la semana anterior se firmó un convenio con la Cooperativa Agropecuaria Guanchias en Santa Rita, Yoro para la compra de 55 mil quintales de maíz.

Por: Juan Ortiz